
Die Verbandsrechnung schliesst mit einem Ueberschuss von Fr. 34'625.06 deutlich über den budgetierten Mehreinnahmen von Fr. 6'972.00 ab (+ Fr. 27'653.06). Hauptgrund sind hier die Mehreinnahmen des Oberländischen Turnfestes 2022 in Frutigen. Im Berichtszeitraum 1.10.2022 – 30.9.2023 konnten die Unklarheiten bereinigt und die definitiven Zahlen in der Verbandrechnung 2022/2023 verbucht werden. In dieser resultieren Mehreinnahmen von rund Fr. 41'200.00, gegenüber budgetierten Fr. 25'000.00. Es gilt jedoch festzuhalten, dass aufgrund der Corona-Pandemie bereits in den beiden Vorjahren Aufwendungen von total rund Fr. 14'100.00 verbucht wurden. Schlussendlich resultierte für den TBO aus dem Jugitag 2021 und dem Turnfest 2022 in Frutigen ein kumulierter Nettoertrag von rund Fr. 29'800.00 (ohne Steueraufwand).

Ertrag

Die Mitgliederbeiträge liegen ziemlich genau im Budget. Sowohl bei den Aktiven als auch bei den Jugendlichen resultierten kleinere Mehreinnahmen von kumuliert Fr. 814.00 oder + 1,8 %.

Die Beiträge an Kurse aus dem Sport-Toto konnten wieder vereinnahmt werden, da nach Covid-19 wieder physische Präsenzkurse durchgeführt wurden. Die Steigerung zum Vorjahr ist markant, von Fr. 578.00 auf Fr. 7'339.00.

Beim Sportfonds des Kantons Bern konnte zum 2. Mal ein Gesuch für allgemeine Beiträge für die Förderung des Breitensports gestellt werden. Aufgrund unseres Gesuches wurde ein Betrag von Fr. 9'750.00 gesprochen. Dieser Betrag ist jeweils für 2 Jahre gleich, somit dann auch für das nächste Verbandsjahr 2023/2024.

Unter «Gewinnanteil Anlässe» sind die Einnahmen der Oberländischen Geräte-meisterschaft in Brienz (Fr. 1'640.00) sowie jene des Oberländischen Turnfestes 2022 in Frutigen (Fr. 85'284.00) verbucht.

Die Sponsoringbeiträge bewegten sich im Rahmen des Budgets. Aktuell haben wir nur noch einen Sponsor (Shirthouse AG). Alle anderen Sponsoren haben sich in den letzten Jahren zurückgezogen und auch die Firma Shirthouse AG hat ihren Beitrag deutlich reduziert (war zum Zeitpunkt der Budgeterstellung 2022/2023 jedoch schon bekannt). Es ist sehr schwierig, Sponsoren zu finden, in Spitzenjahren konnten wir hier rund Fr. 11'000.00 verbuchen, jetzt sind es noch Fr. 2'000.00.

Aufwand

Die Fixentschädigungen lagen wiederum deutlich unter dem Budget (Fr. 2'850.00 gegenüber Fr. 4'000.00), es waren auch im abgeschlossenen Verbandsjahr diverse Funktionen nicht mehr besetzt.

„Ehrungen, Geschenke“ liegt unter dem Budgetbetrag, es gab im Verbandsjahr 2022/2023 weniger Auszeichnungen als in den Vorjahren.

«Versammlungen/Konferenzen» ist höher als im Vorjahr, jedoch unter Budget. Hier gilt es speziell den budgetierten Mitarbeiteranlass vom Januar 2023 für den Besuch der Gymmotion in Zürich zu erwähnen. Der geplante Betrag von Fr. 4'000.00 wurde mit Fr. 2'421.20 deutlich nicht ausgeschöpft.

Die Position „übriger Aufwand Administration“ ist mit Fr. 8'587.49, gegenüber dem Budget von

Fr. 5'405.00, deutlich über dem Voranschlag. Der höhere Ertragsüberschuss der Verbandsrechnung führte auch zu höheren Steuerausgaben, der Budgetbetrag von Fr. 400.00 wurde mit Fr. 3'378.45 um ein Mehrfaches überschritten.

Unter „Kommunikation« ist das Hosting unserer Website, inklusive Support, ausgewiesen.

Unter «Anlässe» sind zur Hauptsache die Ausgaben des Oberländischen Turnfestes 2022 in Frutigen verbucht (Fr. 44'052.35). Der Budgetbetrag von Fr. 50'000.00 wurde nicht erreicht.

Beim „Breitensport“ wurde das Gesamtbudget von Fr. 15'670.00 mit Fr. 14'794.50 fast erreicht (- Fr. 875.50). Einzelne Ressorts unterschritten den Budgetbetrag, bei anderen gab es grössere Ueberschreitungen, welche bei der Budgetierung in den Folgejahren zu berücksichtigen sind.

Beim «Spitzensport» wurde der Budgetbetrag von Fr. 11'300.00 mit Fr. 10'483.30 um rund 7 % unterschritten.

Bilanz

Mittlerweile sind Negativzinsen auf Bankguthaben Geschichte. Somit werden unsere Guthaben bei der Berner Kantonalbank AG wieder verzinst (Postfinance AG weiterhin unverzinst). Ein Teil unseres Vermögens von rund Fr. 205'000.00 wurde deshalb auf einem Geldmarktkonto angelegt und bringt aktuell einen Zinsertrag von 1,25 % oder rund Fr. 2'600.00 jährlich. Dieses Guthaben (oder ein Teil davon) ist innert 31 Tagen verfügbar.

Eine Anlagestrategie für unser Vermögen ist aktuell nicht geplant, das ist aus meiner Sicht auch nicht die Aufgabe bzw. der Sinn der Verbandstätigkeit.

Die Rückstellung Jugend hat sich, dank einer Spende der Turnveteranen Berner Oberland, um Fr. 1'000.00 erhöht.

Schlussbemerkung

Das Jahresergebnis ist sehr erfreulich. Es wird in den nächsten Jahren nicht die Regel werden, was jedoch auch nicht anzustreben ist. Hingegen werden die fehlenden, ehrenamtlichen Funktionäre bereits im nächsten Verbandsjahr 2023/2024 zu Mehrausgaben führen. Die Vakanz im Präsidium ab 1.1.2024 wird zur Einführung einer zusätzlichen, administrativen Geschäftsstelle im Umfang von geschätzt 10 % führen (nebst der Reduktion der (fast) ehrenamtlichen Tätigkeiten des Restvorstandes, bestehend neu aus 3 Personen (anstatt vorgesehen 5).